



Procès-verbal Assemblée Générale de la SOC

Date	Le 15 juin 2022
Lieu	Centre portugais
Présences Comité	Romuald Carrard, Yasmina Clément, Danielle Gertsch, Rachel Hufschmitt, Jérôme Pittet, Angélique Duverne, Thibault Waeber , Jean-Daniel Jaquet, Corine Helfer
Excusés Comité	Hubert Bugnon
Présences	Selon liste des présences annexée
Excusés	Yvan Haussener, Claude Mauron, Nicolas Paccaud, Romont-Gym, Pierre Richoz, Valentin Bard, Marie-Claire Winkler, Nicolas Dougoud, Laurence Ansermet, Janique Defferrard, Pierre-Alain Greppi, Véronique Arias
Retards	Armand Jaquier, Angélique Duverne

Ouverture

Romuald ouvre cette assemblée à 20h05 et souhaite la bienvenue aux personnes présentes.

Cette assemblée a été convoquée par écrit dans un délai de 10 jours selon les statuts et ne suscite aucune remarque.

Romuald nomme Laurence Jaquet comme scrutatrice.

Nous avons reçu les excuses des personnes et des sociétés suivantes :

- Yvan Haussener
- Claude Mauron
- Nicolas Paccaud
- Romont-Gym
- Pierre Richoz
- Valentin Bard
- Marie-Claire Winkler
- Nicolas Dougoud
- Laurence Ansermet
- Janique Defferrard
- Pierre-Alain Greppi
- Véronique Arias
- Hubert Bugnon
- Armand Jaquier (retard)

1. Procès-verbal de l'assemblée du 19 août 2021

Le procès-verbal de l'assemblée du 19 août 2021 a été envoyé avec la convocation et est à disposition sur le site Internet. Il ne suscite aucune remarque.

Le PV est approuvé à l'unanimité.

2. Rapports

2.1 Rapport du Président, Romuald Carrard

« Libérés, Délivrés ». Oui nous étions optimistes lors du choix du thème de cette 38^{ème} édition ter. Mais il faut dire que tous les indicateurs étaient au vert l'été passé. Le nombre de nouveaux cas baissait de jour en jour, les restaurants rouvraient, les terrasses se remplissaient. Bref, le Covid était derrière nous.

Nous étions encore optimistes au début de l'automne. Nous avons trouvé un compromis avec la commune concernant le nouvel emplacement du Carnaval avec la place de l'école primaire. Le nouveau mobilier urbain de la place de la Poste ne permettant plus la mise en place d'une grande cantine et l'Hôtel de Ville n'étant plus adapté au niveau des normes de sécurité, nous avons dû rechercher rapidement un nouvel emplacement. Donc, c'est dans un esprit serein que nous avons pu organiser la sortie du thème qui s'est déroulée à nouveau lors du micro-comptoir Tous Aux Capus.

On est resté optimiste pour la sortie de la Médaille. Malgré une contrainte imposée pour entrer dans la cantine, et même si la médaille dessinée par Yvan Haussener représentant un flocon de neige, aurait pu déchaîner la météo, nous avons eu le soleil avec nous. Et la majorité de la fête a pu se dérouler à l'extérieur, sans contrainte. Le nouveau couple princier Princesse Laurence et Prince Nicolas a enfin été libéré de son confinement imposé depuis 1 an. Avec l'aide de M. Le Bouffon, ils ont su délivrer les dernières personnes encore contaminées avec leurs royales seringues. La fête s'est poursuivie avec les excellentes prestations de la Décap's et des L'Os Clodos de Vionnaz qui ont créé une ambiance de folie.

Puis l'optimisme s'estompa... Les nouvelles contaminations prenaient l'ascenseur, de nouvelles restrictions étaient édictées. Fin novembre, la Cellule de Coordination Cantonale ordonna l'interdiction des cortèges dans le canton. La règle des 3G, puis du 2G+ commençait à être imposée pour toutes les manifestations se déroulant à l'intérieur. Après une rencontre avec les sociétés des chars, nous avons décidé d'annuler le cortège tout en laissant la porte ouverte aux autres événements. Mais, finalement, la 2G+ aura eu raison de tous les événements se déroulant en intérieur. La plupart des Guggens ne pouvant venir jouer, par manque de membres doublement vaccinés, nous avons pris la décision de limiter le Carnaval au samedi, en extérieur, afin de ne pas être tributaire de ces restrictions et de permettre à tout le monde de participer.

Vendredi 21. Il fait beau, il fait chaud, la cantine est montée.... Oups, ça c'est le texte de 2020, désolé....

Samedi 26. Il fait beau, il fait pas chaud et, malgré une bise à décorner un bœuf, le publique est présent pour venir découvrir le Bonhomme Hiver sorti de l'imagination de Claude Mauron et Nicolas Paccaud. L'émotion de Conrad Brodard était palpable lors de la présentation du futur brûlé par M. Le Bouffon aidé par ses deux commis de cuisine Princesse Laurence et Prince Nicolas. S'ensuit la sortie de la Socque, présentée par un bouffon et un prince transformés en acrobates accrochés à la façade de l'école. Une Socque, concoctée par sa nouvelle rédactrice en chef Danielle Gertsch épaulé de son Team Ecriture, et qui a retrouvé son volume habituel. 80 pages pour relater ce qui s'est passé ou ce que l'on voulait cacher depuis une année. La fête se poursuit jusqu'à tard dans la nuit ponctuée des prestations musicales des Guggens.

Merci à tous ceux qui ont contribué à la mise en place de ce Carnaval. Une quarantaine de bénévoles nous ont accompagnés cette année. Ces personnes qui œuvrent dans les tâches les plus diverses, montage, démontage, jury, commissaire, écrivain de la Socque, scribe des vitrines, service aux bars, préposé aux grillades, sont des personnes en or et participent, par leur engagement, à la réussite de notre fête. Un repas de remerciements les a toutes réunies début mai à la Poularde. Encore une fois MERCI.

Merci aussi aux sponsors pour leurs généreuses contributions, aux commerçants et restaurateurs

pour leur implication, à l'administration communale et à l'édilité pour leur précieuse collaboration.

Pour terminer, je tiens à remercier mon comité pour tout le travail effectué. Malgré une nouvelle année compliquée, vous avez su garder la motivation nécessaire pour effectuer vos tâches à la perfection. Un énorme merci pour votre implication sans faille, votre bonne humeur et votre amitié. Et même si c'était un Carnaval rikiki, il a réussi à donner un peu de baume au cœur à tous les carnavaliers en attendant la prochaine édition. Et ça, c'est grâce à vous tous. Merci !

Je vous donne rendez-vous pour notre prochain carnaval qui aura lieu les 17 et 18 février 2023

2.2 Rapport de Danielle Gertsch, responsable du journal

Chers Amis,

Cette année encore, malgré le COVID et ses désagréments, nous avons édité notre journal et avec mes 10 comparses du team écriture et nous nous sommes éclatés !

Malheureusement même si notre journal est rempli de nouveautés avec des QR-codes, des chansons, des vidéos, cette année le succès n'était pas autant au rendez-vous que les autres années puisque nous n'avons engrangés qu'un peu plus de 6000.—avec les ventes de la Socque. Heureusement l'excellent travail de sponsoring de Thibault nous sauve la mise.

Cette mauvaise année est certainement due au fait que ce satané covid nous a empêché de faire l'ouverture traditionnelle de la Socque le vendredi précédent carnaval, que les ventes le jour de la fête n'étaient pas trop visibles et qu'une fois le carnaval passé les gens oublient un peu notre journal satirique et pensent déjà aux lapins de Pâques ! Du Coup nous nous réjouissons de la prochaine édition où tout devrait retrouver sa normale !

Je profite de ce moment pour remercier mes 10 scribes qui se donnent presque corps et âmes pour que ce journal prenne forme, que ce soit avec la plume, la vidéo, la voie, bref ils sont fantastiques !

Merci également au comité de censure qui s'assure que nous ne dépassions pas les bornes, à Thibault pour le sponsoring ainsi qu'à tout le comité.

Pour clore ma petite diatribe, je vous remercie d'avance d'ouvrir l'œil, le covid est terminé, la vie politique, les giron, les fêtes.... Bref tout ça reprend, et par la même occasion les bêtises referont surface, et comme vous savez nous en avons besoin, alors à vos natels, stylos, mails, signaux de fumée.... Bref ce que vous voulez, mais n'oubliez pas d'abreuver votre journal préféré.

Merci à tous et je vous souhaite un bel été rempli de tout ce dont ce satané virus nous a privé !

2.3 Rapport de Rachel Hufschmitt, responsable des Guggenmusiks

Pour ce carnaval, on a eu 4 guggen romandes qui étaient ravis de pouvoir enfin rejouer après 2 années de COVID. Tout s'est bien passé. Les restaurateurs du centre de Romont ont à nouveau joué le jeu et accueilli les musiciens pour le souper.

Je tenais à remercier Jérôme et Romuald de m'avoir remplacé au pied levé le jour J.

2.4 Rapport de Jérôme Pittet, responsable du cortège

Pas de cortège donc pas d'incident. Je remercie l'édilité pour leur travail.

2.5 Rapport de Angélique Duverne, responsable de l'animation

Le point 2.5 sera lu à la fin des rapports lorsque Angélique sera présente

2.6 Rapport d'Hubert Bugnon, responsable de la sécurité

Hubert étant absent ce soir c'est Yasmina qui va lire son rapport.

Comme le nombre de personnes était incertain, il avait été décidé de prendre deux agents de sécurité pour la soirée.

Durant l'après-midi et la soirée tout s'est bien passé. Nous avons eu une forte affluence lors de la mise à feu du bonhomme hiver.

Comme il y avait pas mal de monde sur la route, nous avons détournés les véhicules vers l'arrière de l'Eglise.

Sinon aucun incident, ambiance convivial.

2.7 Rapport de Thibault Waeber, responsable du sponsoring

S'il y a quelques années, on m'avait dit que je passerais de l'autre côté de la table à une assemblée générale du Carnaval, je ne l'aurais pas cru.

Après une première année blanche à cause du COVID, ce fut une belle première édition au niveau du sponsoring.

Comme chaque année, de nouveaux sponsors viennent prendre le relais de ceux qui nous ont soutenu jusque-là.

Je les remercie chaleureusement pour l'accueil qu'ils m'ont fait et leur soutien régulier. Nous avons ce jour, environ 140 entreprises qui nous soutiennent et sans qui nous ne pourrions pas mettre en place une telle manifestation.

J'en profite aussi pour remercier les membres du comité pour l'accueil et l'aide durant mes deux premières années au sein du comité.

2.8 Rapport de Romuald Carrard, responsable de la communication et site internet

Presse

Cette année, malgré que les événements aient été regroupés, nous avons eu une couverture médiatique semblable aux années précédentes. Il y a eu des articles dans les 3 principaux journaux de la région :

- 3 dans la feuille fribourgeoise pour la sortie de la Médaille, l'annulation du cortège et le Carnaval
- 5 dans la Liberté (1 sur la sortie du thème, 1 sur l'annulation du cortège et 1 sur le report de l'édition 2022, 1 sur la Socque et finalement 1 sur le samedi du Carnaval)
- 2 dans La Gruyère (sortie de la Socque et samedi du Carnaval)
- Interview des créateurs du Bonhomme Hiver dans l'éclairage de la rédaction du 28.02 sur Radio Fribourg

Internet

Le site Internet a été mis à jour avec les informations relatives à la médaille et à la Socque. Et

également avec les photos des différents événements.

Une quinzaine de vidéos ont été ajoutée sur la chaîne YouTube du Carnaval. Et désormais, toutes les vidéos sont accessibles directement depuis le site Internet via la rubrique 'Galeries'. Il y a actuellement 46 vidéos à disposition de 1989 pour la plus ancienne à 2022.

Réseaux sociaux

Nous avons publié des informations pour promouvoir la sortie du thème, de la médaille et du Carnaval sur Facebook, Instagram et YouTube. Nous avons également effectué quelques 'live' sur Facebook.

Statistiques

Relevé effectué du 01.04.2021 au 31.03.2022

Site Internet

Visiteurs cumulés :	50945	(49526 +2.9%)
Pages visitées :	367789	(383157 -4%)

Facebook

Membres du groupe :	1423	(1214 +17%)
Vidéos :	34987 vues cumulées	(14272 +145%)
Vidéos YouTube :	2080 vues	(5135 -59%)

Instagram

Membres du groupe :	708	(540 +31%)
---------------------	------------	------------

2.9 Rapport de Jean-Daniel Jaquet, responsable de la logistique et intendance

Après une année sans carnaval, heureux de se retrouver à la place de la poste, le samedi 13 novembre 2021 pour la sortie de la médaille 2022. Le monde était présent et les deux guggens nous ont animé la journée à merveille. Merci la "Décaps" et les " Los Clodos" pour leurs prestations chaudes en musique.

Restructuration du Covid oblige, il a fallu revoir la fête à la baisse mais sur un nouvel emplacement qui va devenir le point central du carnaval de Romont je l'espère mais avec une plus grande cantine cette fois si le COVID ne s'en mêle pas de nouveau.

Merci aux lutteurs de Cottens pour la tenue du bar à l'école ainsi qu'aux bénévoles lors de la sortie de la médaille pour le montage et le démontage de la cantine .

Bonne soirée à tous

Votre serviteur

2.5 Rapport de Angélique Duverne, responsable de l'animation

Voici le bilan de mon dicastère concernant les concours :

Cette année fût différente au niveau de l'organisation des concours, car il y a pas eu le concours des déguisements du vendredi soir ni celui des enfants du samedi après-midi mais uniquement que le concours des vitrines des commerçants de Romont qui étaient très bien décorer.

Je tenais à remercier les jurys d'avoir accepter de jouer le jeu pour le concours des commerçants car sans leurs présences le concours n'aurait pas pu avoir lieu

Je vous souhaite à toutes et à tous une excellente soitrée.

3. Présentation des comptes

3.1 Rapport de Corine Helfer, caissière

Les comptes de l'édition 2022 se bouclent avec un bénéfice de CHF 1304,37

Fonctionnement

L'édition 2022 a été restreinte comme cela peut se comprendre dans la lecture des comptes. Les comités et manifestations pouvant à nouveau respectivement être réunis et organisés, les dépenses sont plus importantes qu'en 2021 mais restent moindre en comparaison à une année normale telle que 2020 dont les comptes sont également fournis à titre de comparaison.

L'essentiel des frais concernent la sortie de la médaille et le mini-carnaval y inclut la sortie de la Socque. Les recettes dans leur globalité ont permis de couvrir l'entier des charges. La sortie de la médaille a battu son plein avec un chiffre d'affaire de plus de CHF 2000.—supérieur à une année normale. Le mini carnaval, avec la présence du bar des lutteurs, a également laissé un bénéfice. En revanche la vente du journal de la Socque a moins rapporté que l'an dernier. Mais le bénéfice est également dû au soutien des sponsors, qui ont répondu présents à l'édition 2022.

Bilan

La fortune initiale de CHF 83'812,20 additionnée au bénéfice de CHF 1304.37 amène la fortune à CHF 85'116.57 à la fin de l'exercice 2022 avec le maintien de la provision CHF de 20'000.—réalisée lors du boucllement 2020.

Le comité de la SOC invite l'assemblée à approuver les comptes 2022 tels que présentés et d'en donner décharge au comité.

3.2 Rapport des vérificateurs des comptes

Les vérificateurs des comptes, Valentin Bard et Véronique Arias ont effectué le contrôle des comptes sur 2 jours dont le rapport est lu par Corine qui atteste leur exactitude ; ils recommandent d'approuver ces comptes.

3.3 Approbation des comptes par l'assemblée

Les comptes sont approuvés à l'unanimité par mains levées.

3.4 Nomination des vérificateurs des comptes

Véronique Arias devient la première vérificatrice des comptes et Marie-Claire Winkler passe 2^{ème} vérificatrice.

Election du suppléant : Nicolas Dougoud

4. Démissions, admissions

Pas de démission cette année.

Nous sommes heureux de vous annoncer la nomination suivante :

- Rachel Hufschmitt pour le poste de responsable des Guggens

Nous te remercions d'avoir accepté de nous rejoindre et te souhaitons la bienvenue au sein du comité.

5. Divers

La sortie du thème aura lieu le samedi 10 septembre 2022 à 11h dans l'enceinte du Comptoir de Romont.

La sortie de la médaille aura lieu le samedi 12 novembre 2022, celle de la Socque le vendredi 10 février et le Carnaval aura lieu les 17 et 18 février 2023.

Comme cette année, il n'y a toujours pas eu de véritable Carnaval, nous avons décidé de ne pas changer le numéro de l'édition. En 2020 a eu lieu la 38^{ème} édition, en 2021 la 38^{ème} bis, cette année la 38^{ème} ter (ou bis bis) et la prochaine édition en 2023 sera donc la 39^{ème} et non la 40^{ème}.

Avant de terminer, je tiens également à remercier les conjointes et conjoints ainsi que les proches des membres du comité pour leur aide et compréhension.

Corine Helfer prend la parole pour présenter les trois nouveaux membres du comité, Danielle, Jérôme et Thibault qui ont été admis lors de la dernière assemblée virtuelle.

Jean-Daniel Jaquet, responsable des infrastructures donne des explications sur le nouveau concept du carnaval 2023. L'Hôtel-de-Ville sera abolie pour des raisons de sécurité. Elle ne sera employée que pour la sortie de la Socque. Nous sommes en discussion avec la commune pour monter une cantine sur la place de l'école primaire et éventuellement à l'avenir supprimer la poste mais pas pour 2023.

Jean-Francois Poulin pense qu'il ne faut pas mélanger les jeunes et les vieux bien que maintenant les jeunes descendent à la poste et qu'il y a moins de monde à l'Hôtel-de-Ville.

Le Président remercie les intervenants et la parole n'étant plus demandée, il clôt cette assemblée à 20h40 en proposant à chacun de partager une petite agape autour du verre de l'amitié.

Romont, le 15 juin 2022

Yasmina Clément